

ISSN 1563-0366; eISSN 2617-8362
Индекс 75882; 25882

ӘЛ-ФАРАБИ атындағы ҚАЗАҚ ҰЛТТЫҚ УНИВЕРСИТЕТИ

ХАБАРШЫ

Заң сериясы

КАЗАХСКИЙ НАЦИОНАЛЬНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ имени АЛЬ-ФАРАБИ

ВЕСТНИК

Серия юридическая

AL-FARABI KAZAKH NATIONAL UNIVERSITY

JOURNAL

of Actual Problems of Jurisprudence

№4 (88)

Алматы
«Қазақ университеті»
2018

Байдельдинов Д.Л.¹, Гусев М.²

¹д.ю.н., профессор, e-mail: baideldinovd@gmail.com

²докторант 2 курса

Казахский национальный университет имени аль-Фараби,
Казахстан, г. Алматы

ИНСТИТУТ СЕМЬИ: ПОНЯТИЕ, СОСТАВНЫЕ ЭЛЕМЕНТЫ

Данная статья посвящена актуальной теме – Институту семьи. Институт семьи в современном мире претерпел серьезные изменения. Развод стал настолько распространенным в нашей жизни, что фактически каждый третий брак заканчивается разводом, а количество так называемых «гражданских браков» возрастает, что свидетельствует о несерьезном отношении к узам семьи и брака и не способствует стабильности брачного союза.

В статье определены признаки «нуклеарной семьи», то есть семья в ее узком понимании, включающая в себя классическую триаду: мать-ребенок-отец. Каждый член этой семьи наделен определенными функциями, которые ярко прослеживаются именно в этом составе. Наряду с этим в статье проводится анализ понятия и роли семьи как основного социального элемента, также анализируются функции материнства и отцовства с точки зрения социологов и психологов.

Практическое значение статьи заключается в возможности использования полученных результатов для совершенствования законодательства Республики Казахстан, поскольку в законодательстве отсутствует понятие отцовства как правовой категории, раскрываются только отдельные черты его правового статуса.

Ключевые слова: нуклеарная семья, материнство, отцовство, гражданский брак, структура семьи.

Baydeldinov D.L.¹, Gusev M.²

¹Doctor of Law, Professor, e-mail: baideldinovd@gmail.com

²2 year doctoral student

Al-Farabi Kazakh National University, Kazakhstan, Almaty

Family institute: concept, constituent elements

This article focuses on the current topic – the Family Institute. The family institute in the modern world has undergone major changes. Divorce has become so common in our life that virtually every third marriage ends in divorce, and the number of so-called «civil marriages» increases, which indicates a frivolous attitude to family bonds and marriage and does not contribute to the stability of the marriage union.

The article identifies the signs of the «nuclear family», that is, the family in its narrow sense, which includes the classical triad: mother-child-father. Each member of this family is endowed with certain functions that can be clearly seen in this particular composition. In addition, the article analyzes the concept and role of the family as the main social element, also analyzes the functions of motherhood and fatherhood from the point of view of sociologists and psychologists.

The practical significance of the article lies in the possibility of using the obtained results to improve the legislation of the Republic of Kazakhstan, as far as the legislation does not contain the concept of paternity as a legal category, only certain features of its legal status are revealed.

Key words: nuclear family, motherhood, fatherhood, civil marriage, family structure.

МАЗМҰНЫ – СОДЕРЖАНИЕ

1-бөлім Раздел 1

Мемлекет пен құқық теориясы және тарихы

<i>Sartaev S.A., Kalshabayeva M.Zh., Otynshiyeva A.A., Castellino J.</i>	
Legal education and legal behavior as a basis for formation of anti-corruption culture and anti-corruption consciousness	4
<i>Байкенжесеев А.С.</i>	
Правовое обеспечение противодействия терроризму и экстремизму: проблемы теории и практики.....	14
<i>Жемнісбаев Б.А., Үрісбаева А.А., Алдашев С.М., Ермұхаметова С.Р.</i>	
Кәмелеттік жасқа толмағандардың құқықтық тәртіптік ауытқышылықтары мен шиеленістерінің әлеуметтік себептері ...	21

2-бөлім Раздел 2

Конституциялық, және әкімшілік құқығы

<i>Zhatkanbayeva A.Y., Aidarkhanova K.N., Nakisheva M.K., Rakhetoldina A.K., Borras S.</i>	
To a question of ensuring the safety of education in the Republic of Kazakhstan	32
<i>Сагинаев М.Е., Караев А.А., Остапович И.Ю.</i>	
Объекты конституционной безопасности Республики Казахстан	40
<i>Ondashuly E.</i>	
Digitalization of legal system of Kazakhstan on the example of judicial system	48
<i>Жарасов А.С.</i>	
К вопросу о дефиниции понятия «Специальные операции органов внутренних дел»	53

3-бөлім Раздел 3

Азаматтық құқық, және еңбек құқығы

<i>Қарашеева Ж.Т., Омарова А.Б.</i>	
Ақылы қызмет көрсету шартының қалыптасу негіздері	60
<i>Байдельдинов Д.Л., Гусев М.</i>	
Институт семьи: понятие, составные элементы	69
<i>Нурахметова Г.Г., Муксинова А.Т., Худайбердина Г.А.</i>	
Понятие и виды альтернативных процедур урегулирования гражданско-правовых споров	79

4-бөлім Раздел 4

Табиғи ресурстар және экологиялық құқық

<i>Yerkinbayeva L.K.</i>	
Legal regulation of Agricultural Cooperation in the Republic of Kazakhstan	92
<i>Kuanalyeva G.A., Bassygarayev Z.M., Shulanbekova G.K.</i>	
Some issues of improving environmental legislation	100
<i>Batyrbayev N.M.</i>	
Ecological education of the population as an important component of environmental policy.....	113